

> Genève, le 25 septembre 2025

> Lancement de la mandature 2025-2029 du Forum d'agglomération du Grand Genève

Mercredi 24 septembre, à la Maison internationale des Associations de Genève, en présence de Christian Dupessey, vice-président du GLCT Grand Genève, Pierre-Alain Schmidt, vice-président de la Région de Nyon et Gabriel Doublet, président d'Annemasse Agglo, le Forum d'agglomération du Grand Genève a débuté sa quatrième mandature. En l'espace de 12 années, cette instance de concertation de la société civile transfrontalière s'est affirmée comme un acteur majeur dans la construction du Grand Genève.

La voix de la société civile depuis 2013

La société civile de l'agglomération franco-valdo-genevoise a joué un rôle primordial dans la construction du Grand Genève. Les représentants d'associations, fondations et fédérations ont pu débattre, proposer, soumettre leurs idées, à travers les séminaires d'agglomération et des tables-rondes. Et en 2013 a été formalisée la première instance officielle de concertation citoyenne à l'échelle transfrontalière : le Forum d'agglomération du Grand Genève. À la fois un espace de discussion et de dialogue, un lieu de réflexion et une force de propositions pour la construction d'actions et de politiques publiques transfrontalières, c'est lui qui porte désormais la voix de la société civile dans toute sa diversité.

Développer la participation démocratique et renforcer les compétences du GLCT

Créé il y a 12 ans, le Forum d'agglomération participe activement aux travaux du GLCT Grand Genève pour y faire valoir les avis, idées et demandes des nombreuses composantes de la société civile qu'il représente. Il a notamment soulevé avec insistance le problème des conséquences humaines et sociales de la croissance de l'agglomération, souligné les déséquilibres entre la Suisse et la France et soutenu la nécessité d'une meilleure prise en compte de la pression exercée sur l'environnement par le fort développement de l'agglomération. Il a également posé la question prégnante de la gouvernance du Grand Genève.

Le Forum d'agglomération entend poursuivre en particulier ses efforts pour développer la participation démocratique, convaincu qu'améliorer la cohésion sociale sur l'ensemble du territoire nécessite un effort commun et inclusif, en sus d'un renforcement des compétences du GLCT.

82 structures membres, réparties en 3 collèges

Le Forum d'agglomération représente la société civile organisée du Grand Genève. Partie intégrante de la gouvernance du Grand Genève, il est en dialogue constant avec le GLCT Grand Genève, l'instance politique transfrontalière dont il est l'émanation.

En 2025, le Forum d'agglomération rassemble **82 structures, actives en Haute-Savoie et dans l'Ain, dans les cantons de Genève et de Vaud, réparties en 3 collèges : économie, social et culturel, environnement.**

Mercredi 24 septembre, le Forum d'agglomération a entamé sa quatrième mandature. Après un appel à candidatures, son Assemblée a été renouvelée et une trentaine de nouvelles structures de la société civile grand-genevoise l'ont rejoint.

Lors de sa séance d'installation, l'Assemblée du Forum a élu son nouveau Bureau. Ce dernier est composé des 3 présidentes et présidents – un par collège – et d'autant de vice-présidentes et présidents.

Ont été élus :

- **Pour le collège économie** : Françoise Doucet (Guichet d'informations généralistes - GIG), présidente, et Jacques Béné (Fédération des entreprises romandes - FER), vice-président.
- **Pour le collège social & culturel** : Olivier Dufour (Fédération genevoise des associations de personnes handicapées et de leurs proches, Fégaph), président, et Gunilla Skarin Parte (De Rives en pages), vice-présidente.
- **Pour le collège environnement** : Bernard Lensel (Urbanistes des territoires), président, et Jean-Marc Bouchet (Syndicat de rivières Les Usses – Syr'Usses), vice-président.



Le nouveau Bureau du Forum, avec de gauche à droite : Bernard Lensel (Urbanistes des territoires), Olivier Dufour (Fédération genevoise des associations de personnes handicapées et de leurs proches, Fégaph), Françoise Doucet (Guichet d'informations généralistes - GIG), Gunilla Skarin Parte (De Rives en pages), Jean-Marc Bouchet (Syndicat de rivières Les Usses – Syr'Usses), Jacques Béné (Fédération des entreprises romandes - FER). © Gilles Bertrand

Depuis sa création il y a 12 ans, le Forum d'agglomération a travaillé sur **12 saisines et 14 autosaisines** avec tout récemment :

- « Pédaleur, marcheur : hâte-toi lentement ! » sur l'évolution du réseau cyclable et piétonnier du Grand Genève (juin 2025)
- « Audiovisuel et téléphonie transfrontalière » (juin 2025)
- « Le 5ème projet d'agglomération du Grand Genève » (mai 2025)
- « La Gouvernance du Grand Genève » (février 2025)
- « Le Patrimoine naturel du Grand Genève » (octobre 2024)
- « La Charte du Grand Genève en transition » (septembre 2024)

Il a également publié en juin son [rapport de mandature 2021-2025](#).

Adressés aux autorités politiques grand-genevoises, [ses rapports sont publics](#).

Plus d'informations sur le Forum d'agglomération : www.grand-geneve.org/forum-agglomeration

Les membres du Bureau se tiennent à disposition des médias pour des interviews.



Contact pour le Forum d'agglomération :

Christelle PRALONG, secrétariat général du Forum d'Agglomération –
christelle.pralong@forum.grand-geneve.org – Tél: +41 79 787 56 67